
La Pierre, le caillou et le Pavé 

 

 

 

Nous sommes les minéraux solides et froids. Chacun de nous a un rôle à jouer 

chez ces humains de chair et de sang, faibles parfois, chauds quand les émotions les 

envahissent. 

─ Moi, je suis Pierre de la Sagesse. Certains humains me trouvent, comprennent 

et apprennent de la vie. Ils savent toujours ce qu’ils doivent faire et doivent dire. Hélas, 

ils sont peu nombreux à comprendre ma magie. J’ai beau être sur leur chemin, ils ne 

me voient pas ou bien ils me jettent dans le fossé le plus proche. Heureusement, pas 

tous ! 

─ Moi, je suis simple caillou. Pour moi, pas besoin de majuscule. En fait, nous 

sommes si nombreux que l’on ne nous voit même pas. Pour me venger je me mets 

parfois sur le chemin d’un humain pour le faire buter. Parfois j’ai même la chance de 

le faire chuter. Alors, je me sens fort, très fort. Souvent, je suis repéré et l’on me retire 

du chemin ou du jardin. Les humains préfèrent le vivant. Quelquefois j’ai quand même 

mon jour de gloire quand ma route croise un enfant. Lui me remarque et avec d’autres 

cailloux comme moi, il fabrique des tas comme des petites, très petites pyramides. C’est 

mon grand plaisir ! 

─ Moi, c’est Pavé de la construction ou de la destruction. C’est selon. Je tiens à 

ma majuscule. Je suis une invention des humains. Ils m’ont façonné pour que je leur 

sois utile. Avec les miens nous pavons les routes des villes du monde entier. Je suis 

important ! J’ai même, il y a très longtemps, participé à une Grande Révolution. Les 

humains étaient si en colère que je me suis retrouvé dans une barricade après avoir été 

arraché à la route. C’est qu’ils s’énervent souvent ces humains, souvent en colère. Bon, 



ils ont leurs raisons. Voilà pourquoi, moi Pavé j’ai un sacré CV. Ce n’est pas comme ces 

pierres et ces cailloux qui roulent sur les chemins. 

Avec des cailloux et des pavés, on peut faire une route, une cathédrale ou même 

une Révolution ! 

Ce que j’ai appris grâce à toi Pierre de la Sagesse c’est qu’il y a trop de méchants 

cailloux sur le chemin de la vie. Cela m’a donné envie de les jeter pour tout casser.  

Finalement, j’ai décidé de garder le plus joli et de l’installer dans mon jardin. 

Peut-être que si j’apprends de la vie, il deviendra Pierre de la Sagesse ? 

Qui sait ?  

Toi sûrement, puisque tu t’es mise sur mon chemin. 


